

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

USCRIPTION TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75.—VENTA: Paquete de 80 números, 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Pablo Iglesias, y para la Administración al de Juan J. Morato.

VANO INTENTO

La clase patronal no puede ver con calma la unión de los trabajadores, ni tolerar por mucho tiempo las pequeñas mejoras que éstos han alcanzado mediante ella.

Es lícito, es lógico, es natural que los explotadores vayan a caza de negocios — realizados siempre a costa de las fatigas y las penas de los proletarios — que les produzcan muchos miles de pesetas y hasta millones; es intolerable, es irritante, es casi criminal que los que gastan toda su vida en enriquecerlos, apelen a la unión para aumentar algunos céntimos sus salarios, disminuir media ó una hora la jornada de trabajo y obtener un trato menos brutal que el que hasta aquí se les ha dado.

Los unos, los patronos, tienen derecho a todo, por más que su situación sea desahogada; los otros, los obreros, no tienen derecho a nada, no obstante ser su vida un perpetuo tormento.

Así piensan los hartos, los satisfechos; así discurren los que viven a costa de los demás.

Y discurrendo así, no debe extrañar a nadie que se propongan aniquilar la organización obrera y colocar a los asalariados en el estado de aislamiento é insolidaridad en que antes vivían.

Lo que ocurre en Gijón, en Orense, en Vigo, en Ferrol y en otros puntos es una consecuencia de ese modo de pensar de los patronos.

Sólo que no basta que ellos piensen de esa manera, que quieran acabar con la organización obrera y con el sentimiento de unión de los explotados, para que lo consigan.

Mucho es el poder de la clase patronal, mucha su fuerza y grande su dominio; pero no lo puede todo.

Bien quisiera ella desarrollar industrias sin agrupar a los trabajadores; establecer el régimen de fábrica sin que éste despertase el sentimiento de solidaridad entre los que sufren dicho régimen; emplear brazos de todas las regiones sin que esta mezcla borrase las diferencias que antes separaban a unos obreros de otros; mas por mucho que lo desee, está imposibilitada para lograrlo.

O renuncia a explotar en grande escala — cosa que se le veda su afán de enriquecerse —, ó tiene que sufrir la consecuencia de esa explotación.

Y esa explotación lleva consigo fatal, inevitablemente la organización de los trabajadores, cada vez más amplia, más general, más completa; engendra en éstos aspiraciones comunes, no sólo para mejorar su mala situación de hoy, sino para redimirse, para librarse totalmente del yugo capitalista, y los pone en excelentes condiciones para que ejerzan y desarrollen su acción como clase, tanto en el terreno económico como en el político.

Aun admitiendo que por el momento los patronos de Orense, Gijón, Ferrol y demás poblaciones donde se han coligado contra los trabajadores lograsen su deseo, aplastasen la organización obrera, ¿qué habrían adelantado? Nada. A lo sumo respirarían fuerte unos cuantos meses, libres de aquélla; pero no transcurriría un año sin que la vieja de nuevo más floreciente, más sólida, con muchas más condiciones de vida, por que las lecciones del pasado no se habrían perdido.

Crear que los obreros vencidos hoy han de sumirse en la indiferencia, permanecer en la inactividad, hallarse siempre sobrecogidos por el temor al patrono, es un grave error; sentirán, naturalmente, el efecto de la derrota; mas éste será pasajero, porque la forma en que hoy se explota, el contacto que hay entre unos y otros proletarios, las verdades que han penetrado en sus cerebros les impulsa constantemente a unirse para luchar juntos contra sus patronos y contra los servidores de sus patronos.

No; es vano intento de la clase patronal pretender matar la organización de los explotados. Esta organización ha surgido cuando la industria ha alcanzado cierto grado

de desarrollo; esta organización se ha hecho mayor al tomar aquélla más vuelo; esta organización se hará potente, potentísima cuando el industrialismo llegue a su apogeo.

Resistan los patronos cuanto gusten las demandas de sus obreros; regaténselas cuando no puedan hacer otra cosa, ya que no quieren convencerse de que el trabajador bien retribuido y menos agotado por larga jornada es el que más produce; requieran a todas horas al Poder para que vaya en su auxilio, dificultando la acción de los trabajadores. Todo eso podrán hacerlo. Mas no intenten romper la unión obrera, desorganizar a los oprimidos, porque eso no lo conseguirán.

Los que por muchísimo tiempo han vivido disgregados hallanse hoy envueltos por una atmósfera favorable para organizarse, tienen voluntad para aprovecharla y de tal modo se valdrán de ella, que crearán una fuerza capaz de dar en tierra con la explotación de los hombres.

LA SEMANA BURGUESA

El Sr. Figueroa (D. Adolfo) ha sido elegido senador por León, en cuya provincia debe, por lo visto, ser muy conocido.

Porque no vale suponer maliciosamente que D. Adolfo debe la investidura de abuelo de la patria al apoyo del Gobierno, como ha dicho Ugarte.

A propósito de D. Adolfo Suárez de Figueroa: ha dicho *El Nacional* que todo el mundo sabe que los mitins socialistas salen de los Gobiernos civiles.

D. Adolfo, ha confundido usted las *especies*: lo que sabe todo el mundo es que muchas actas salen del Ministerio de la Gobernación.

Pero en el orden moral, como en el orden económico, todavía hay clases.

El Sr. Burell ha hecho como que se iba del Gobierno civil de Toledo y ha vuelto.

¡Vaya! No es tan fiero el león como la gente le pinta.

Burell, gobernador de Toledo; Comenge, idem de Granada; Figueroa, senador.

No hay por qué quejarse de la vida perra que llevan los chicos de la Prensa *aupando* a personajes para cosechar ingratitudes.

Porque todavía produce el oficio de periodista.

Por delante del juez especial que entiende en la causa de nuestra Diputación provincial está desfilando medio Madrid, y *El Imparcial* dice que cada día se persuade más de que de este proceso no resultará nada contra los acusados.

Como de todos los procesos de la misma índole «que en el mundo han sido».

El mismo periódico da la clave de este *milagro* cuando escribe:

Para proteger a los autores de esta vergonzosa desorganización, no suelen faltar hombres políticos, senadores y diputados influyentes, altos prestigios de la tribuna, que no parando bien la atención en lo que hacen y con una evidente inconsciencia, pagan el servicio electoral con una impunidad destructora de las bases del derecho.

Después de haber dicho lo siguiente:

Es difícil llegar a una población española en la que el vecindario no proteste de abusos ó inhabilidades de los ediles y de los diputados provinciales. No son muchos los asilos, los hospitales y las casas de maternidad en que no se adviertan deficiencias inconcebibles y escandalosas despilfarros.

Cuadro tal arranca donde quiera airadas muestras de indignación. Pero es raro el caso de que las quejas del público tengan eficacia y los autores del desafuero reciban el castigo correspondiente.

Y mucho mejor lo había dicho el poeta:

Que el tirón dado en presidio se siente en el Ministerio.

En San Francisco de California han sido vendidas públicamente cinco jóvenes chinas al precio medio de 400 pesos una.

Ahora conviene advertir que vivimos en una sociedad cristiana.

Y que el Cristiano vino a arrancar a la mujer del gineceo, como diría Castelar si no se hubiera muerto.

A propósito de cristianismo ó catolicismo, que no es igual.

Nuestro Santísimo Padre ha publicado ya la encíclica que venía anunciando sobre el socialismo cristiano.

Y en ella, según un extracto que nos da la Agencia Fabra, dice que no hay que confundir la democracia cristiana con la democracia política.

Naturalmente: como que la democracia cristiana, ó, por mejor decir, católica, no es tal democracia.

Al menos nosotros no vemos la democracia que pueda existir entre el arzobispo de Toledo y el cura de aldeas.

Ni la puede haber respetando la ley divina, eufemismo con que Su Santidad alude a la propiedad individual para tranquilizar a los burgueses.

Pero nuestro Santo Padre, comprendiendo que se cogía los dedos, se agarra a la caridad y hace un elogio de la limosna «que nada tiene de denigrante para los pobres».

Bueno, pues empiece Vuestra Beatitud dando el ejemplo.

Y abandone esa *choza* con diez mil habitaciones que ocupa en Roma.

Porque hay muchos amantísimos hijos suyos que se mueren en las calles de frío.

La encíclica termina aconsejando a la población obrera que se muestre respetuosa con sus patronos (ahí duele), que observe la sobriedad (esto parece una tomadura de pelo, dicho sea con todos los respetos debidos), y que no olvide las prácticas religiosas (que tonifican el estómago).

«De esta suerte —añade— la paz social volverá a florecer en todas partes».

¡Ah! pero la paz social ha florecido alguna vez?

Mal anda de historia León XIII.

El Sr. Sol y Ortega asistió al entierro del obispo Morgades, y un periódico, refiriendo este hecho, escribe:

No rezaba, no lloraba, seguía el féretro recitando votos para las próximas elecciones.

Porque este Sol que se pondrá por cualquier parte, no sale diputado por Oriente, sino por los cuatro puntos cardinales: por los del Fomento, por los caciques Planas y Comas, por los catalanistas, por los clericales y hasta por algunos republicanos, y claro, ha de alumbrar a todos y cultivar su distrito constantemente.

No se le veía el arado, el rastrillo, la hoz ó cualquier otro instrumento de cultivo; pero el diputado republicano iba detrás del cadáver de Morgades cultivando su distrito, su huerto.

Es lástima que un hombre de talento no pueda llegar a más que a lo que ha llegado; porque en templar gaitas, bailar al son que le tocan y seguir la corriente, se le va la fe, el entusiasmo, el fósforo cerebral y el prestigio político.

El retrato está hecho de mano maestra.

¿Y son éstas las cabezas con que cuenta el republicanismo en España para triunfar? Pues puede continuar su éxodo por los siglos de los siglos.

La Derecha, de Zaragoza, ha publicado esta noticia:

Según hemos oído, la persona procesada por sustracción de cantidades en la tómbola de «La Caridad», durante las pasadas fiestas del Pilar, ha sido condenada a cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional, pérdida de los cargos que desempeñaba, accesorias y costas.

Y Mariano de Cavia, comentándola, pide que el templo de la diosa Astrea eche las campanas a vuelo.

No, por Dios, que se va a despertar la diosa y no podrá continuar la *racha*.

Porque, indudablemente, la señora de la balanza estaba dormida cuando ocurrió «el hecho de autos».

Y se va a tirar de las greñas cuando se entere de que ha metido a un concejal en presidio.

Cuando tantos andan sueltos.

Entre los chanchullos que se van descubriendo en la administración provincial de Toledo figura el siguiente:

Hay pruebas de que un diputado provincial ofreció hace algún tiempo a uno de los asilos una partida de garbanzos de su propiedad, que fueron rechazados por caros y malos.

Pero pocos días después logró venderlos con aumento de precio a otro establecimiento benéfico.

¿Y eso qué tiene que ver? Una cosa es la moral y el negocio es otra cosa.

Además, que para eso se habrá gastado su dinero en la elección el diputado de referencia.

Para hacer negocio.

Aquella portentosa Federación libre de obreros libres que «surgió» del Congreso, también libre, celebrado en el teatro Eldorado de Madrid, y que contaba con centenares de Sociedades y millones de asociados, ha entrado en período agónico.

La Oficina de tan *basta* Federación pide que la den la puntilla en las siguientes líneas, que huelen a misa de *Requiem*:

Se recuerda a todas las Organizaciones adheridas a esta Federación que es necesario se nos mande alguna cantidad, a juicio ó voluntad de las mismas, para gastos de la Oficina, puesto que son hasta la fecha pocas las que nos han mandado en relación al número de Secciones. Ha de tenerse en cuenta que la correspondencia cuesta de 15 a 20 pesetas por mes.

Lo que quiere decir que es tanto el entusiasmo de los federados, que la Oficina no tiene para mandar cantar a un ciego.

Y a la Federación Regional van a tener que enterrarla de caridad.

Cuando la lleven a la fosa donde yacen todos los fetos de Federación que han engendrado los ácratas.

Otra vez hablan los hechos

La piedra de toque para distinguir a los verdaderos de los falsos defensores del proletariado, no son las palabras, sino los hechos.

Los hombres del federalismo y casi todos los republicanos unitarios nos han hablado muchas, muchísimas veces de su amor a los trabajadores y de su deseo de que éstos mejoren su pésimo estado.

Veamos sus hechos.

En Vigo se forma una coalición patronal con el fin exclusivo de deshacer la organización obrera. ¿Quién está al frente de ella? ¿Quién trabaja más por que esa coalición logre su dañoso propósito? Un federal, el señor Cossío.

La susodicha coalición redacta un reglamento del trabajo, en el que se consignan las condiciones que pretenden los patronos imponer a los obreros del ramo de construcción, y que anulan otras mejores alcanzadas por la organización de los mismos. Al frente de ese reglamento va un preámbulo, en el que, después de hablarse mucho del respeto a las Sociedades obreras, se dice: «Hacen hoy los obreros lo que quieren, no lo que *deben*; han de estar ellos siempre dentro de la justicia, nosotros — los patronos — siempre fuera de ella; han de ser ellos siempre infalibles, nosotros siempre falibles... Los jornales han de fijarlos y clasificarlos el maestro y su encargado en cada obra ó taller. Entendemos que esto es lo razonable».

¿Que quién ha escrito estas cosas, que respiran *interés* por los trabajadores que en Vigo se dedican a la construcción? Pues un

redactor de *La Lucha*, semanario federal de dicha población.

En Gijón, otra coalición patronal, más formidable que la de Vigo, trata de arrancar la jornada de ocho horas á los obreros del muelle é indirectamente acabar con las Sociedades de allí. ¿Quién es el alma de esa coalición? ¿Quién mantiene en ella el espíritu de intransigencia, rechazando toda proposición de arreglo, y quién hace que se pida á la autoridad el cierre del Centro Obrero y la persecución de los trabajadores? Un republicano, el Sr. Olavarría.

Ahora bien: los que se conducen así con los trabajadores, aunque en otras ocasiones les hagan toda clase de promesas, ¿son sus amigos, son sus defensores? No pueden serlo.

Esos republicanos que en Vigo y en Gijón quieren rendir á los trabajadores por hambre, acabar con su organización y arrancarles las modestas mejoras que han alcanzado, están á la altura de los patronos y los curas de Orense, los cuales, por distinto camino, tratan de obtener lo mismo respecto de aquellos trabajadores.

Sólo defienden con sinceridad á los obreros los que luchan abiertamente contra la clase patronal y contra el régimen económico que la da vida: los socialistas.

Congreso socialista asturiano.

El pasado domingo se ha verificado en Oviedo, en el Centro de Sociedades Obreras, el Congreso de las Agrupaciones Socialistas de Asturias para constituir la Federación provincial.

Han tomado parte en él 33 delegados en representación de 13 Agrupaciones, que suman un total de 7.000 afiliados aproximadamente.

Ocupó la presidencia Manuel Vigil, individuo de la Comisión de Propaganda, quien, después de presentar las actas de los delegados y ser aprobadas por el Congreso, resignó los poderes de la Comisión en el Congreso, invitando á éste al nombramiento de la Mesa.

Fueron elegidos por unanimidad: Vigil, presidente, y Enrique Fernández, de Avilés, y Luis Miranda, de Mieres, secretarios.

Luego, artículo por artículo, se aprobó el reglamento, modificándose algunos del proyecto.

Manuel Vigil fué elegido presidente del Comité Provincial y director de LA AURORA SOCIAL.

Designóse á Oviedo para residencia del Comité Provincial, y á Mieres para la celebración del próximo Congreso, en marzo de 1902.

A propuesta del presidente, votóse un mensaje de simpatía á la Sociedad de Trabajadores del muelle de Gijón, por la entereza con que sostiene la huelga, provocada por los patronos, y un donativo de 50 pesetas de la Caja de la Comisión; otro mensaje de salutación á todas las Agrupaciones de España, dirigido al Comité Nacional del Partido, votando 25 pesetas de la misma Caja para acciones de EL SOCIALISTA diario. También se acordó saludar á Eduardo Varela.

Terminó la sesión con breves palabras de Vigil, animando á todos á seguir difundiendo las ideas del Partido, para que los delegados que vayan á Asturias al próximo Congreso Nacional del mismo vean que allí han cumplido los socialistas como buenos, y sirvan á todos de estímulo los frutos alcanzados para persistir en la empresa de organizar á los obreros á fin de llegar á la ansiada redención humana.

Al final se hizo una colecta á favor de la huelga de Gijón, que produjo 35 pesetas.

Al mediodía se efectuó el banquete, en el que tomaron parte más de 60 compañeros, haciéndose en él una colecta á favor de Varela, que produjo 9,25 pesetas.

Por la tarde, á las tres, se celebró otra sesión para aprobar el acta y discutir pequeños asuntos de detalle, clausurándose el Congreso con breves exhortaciones del presidente y algunos vivas, que fueron contestados y aplaudidos con entusiasmo.

Esperamos confiadamente que la obra de unificación de fuerzas realizada por nuestros correligionarios de Asturias ha de servir poderosamente para aumentar en esta región los elementos de nuestro Partido.

El Comité Nacional ha recibido el mensaje á que aluden las anteriores líneas, en el que la Federación Socialista de Asturias envía su fraternal saludo á las demás colectividades que componen el Partido Obrero.

Todo socialista debe leer, por lo menos, uno de los semanarios de su Partido.

LA HUELGA DE GIJÓN

La intransigencia de los patronos desechando toda fórmula de arreglo, lejos de desalentar á los trabajadores del muelle, les ha hecho mostrarse más firmes en su actitud.

Volverán al trabajo — dicen — cuando aquéllos desistan de arrebatarnos las mejoras conquistadas.

Ni acuden al alboroto, ni apelan al desquite. Por el contrario, muéstranse serenos y correctos.

Esto saca de quicio á los patronos, ya muy incomodados porque la poca gente que reclutaron no sirve para sustituir á los huelguistas.

Como los descargadores de Avilés, de Santander y de otros puertos han acordado no descargar ningún buque destinado á Gijón, la situación de los explotadores es crítica.

Para salir de ella y ver de exasperar á los obreros, han acudido á los patronos de otros oficios y logrado de ellos que se decidan á declarar el *lock-out*, esto es, á echar á la calle á sus trabajadores.

Claro es que con esta medida la situación se agrava; mas si los obreros de Gijón conservan la calma que hasta aquí y saben hacerse cargo de las circunstancias, resistirán el tiempo necesario para romper la coalición burguesa y sacar adelante las conquistas alcanzadas.

En caso tal, la España obrera organizada deberá ir en su auxilio.

Congreso obrero galáico-portugués.

En el pasado número dimos cuenta de los delegados que tomaron parte en dicho Congreso y de las organizaciones é individuos que representaban. Hoy damos á conocer á nuestros lectores los acuerdos tomados por el mismo.

En primer término se aprobaron los puntos siguientes:

1.º Nombramiento de dos Comisiones internacionales que centralicen y que cambien entre sí la correspondencia, empleando todos los medios posibles para el desenvolvimiento de la propaganda societaria.

2.º Cada una de estas Comisiones, que se compondrán de cinco miembros, residirán en Vigo y Vianna do Castello, y además de la misión consignada en el párrafo anterior, tendrán los siguientes cargos:

a) Desenvolver y perfeccionar la organización societaria ya existente en el Norte de Portugal y en Galicia.

b) Crear Asociaciones en todas las localidades en donde no existan, y en aquellas poblaciones que, por su escaso número de habitantes, no sea posible crear Sociedades de oficio, organizar Secciones varias. Las organizaciones sostendrán relaciones entre sí por medio de las Comisiones internacionales de Vigo y Vianna, á fin de que estas Comisiones puedan dar vida á las Secciones que soliciten su apoyo.

3.º Las dos Comisiones internacionales se constituirán con arreglo á la costumbre establecida en los respectivos países, y los fondos necesarios para poder desempeñar su misión serán reunidos en la siguiente forma:

a) Las Asociaciones de Galicia adheridas á este Congreso y todas aquellas que se adhieren á los acuerdos del mismo contribuirán con un céntimo mensual por asociado que trabaje. Esta cuota será destinada á la propaganda.

b) Las Comisiones portuguesas del Norte del Duero resolverán posteriormente, á propuesta de la Federación Obrera de Oporto, la forma de contribuir á los gastos de la Comisión de Vianna.

4.º Estas Comisiones serán nombradas en este Congreso y regirán por un año, renovándose en el nuevo Congreso. Estas Comisiones quedan facultadas para convocar el siguiente Congreso galáico-portugués.

5.º Si por cualquier circunstancia no pudiesen celebrarse los siguientes Congresos, las Asociaciones adheridas harán el nombramiento de nuevas Comisiones por proposición de la Federación de Vigo para la Comisión de Galicia y de la Federación de Oporto para la Comisión de portuguesas.

6.º Las Comisiones internacionales serán las encargadas de nombrar los compañeros que han de realizar la propaganda, escogitándolos de las listas que las Sociedades adheridas les remitan, teniendo siempre en cuenta que sean de las Asociaciones que más cercanas estén á los pueblos donde han de llevar á cabo su misión.

7.º Las Asociaciones de Galicia empezarán á contribuir en 1.º de febrero próximo, y la respectiva Comisión internacional dará

conocimiento todos los trimestres, por medio de la Prensa obrera y de correspondencia á las Asociaciones, de los gastos é ingresos. Organizarán trimestralmente Comisiones de propaganda, saliendo la primera en el mes de abril. La Comisión de Vianna procederá de acuerdo con lo que la Federación de Oporto le proponga en conformidad con lo expresado en la regla b del párrafo tercero.

8.º Las Comisiones de Vigo y de Vianna darán cuenta de sus trabajos en el próximo Congreso.

Después se nombraron las Comisiones correspondientes, siendo elegidos para la de Vianna, José Ignacio Ferreira, Pedro Ferreira, Francisco Luis Barros, José Loureiro y Manuel Costa Barbosa, y para la de Vigo, Enrique Botana, presidente; Patricio Mosquera, vicepresidente; Jesús Blanco, secretario primero; Antonio Abeleira, secretario segundo, y Modesto Martínez, depositario.

Además, se tomaron estos otros acuerdos: Que el próximo Congreso redacte el reglamento por que se han de regir las Comisiones internacionales, y en tanto se rijan éstas por las prácticas observadas en cada localidad;

Que una Comisión del Congreso fuera á Orense y Vigo á celebrar mitins, por encontrarse los obreros de ambos puntos sosteniendo luchas con los patronos coligados;

Que las Comisiones internacionales impriman y distribuyan entre las Asociaciones adheridas los extractos de las sesiones,

Y que el Congreso, en nombre de los trabajadores que representaba, felicítase al Comité Internacional creado por acuerdo del último Congreso de París.

El Congreso recibió las siguientes comunicaciones: una del Comité de la Unión General de Trabajadores, otra del Centro Socialista de Oporto y dos telegramas, uno de la Sociedad de Carpinteros de Marín y otro de la Sociedad de Ebanistas de Orense. Los delegados, además de agradecer el recuerdo de las citadas colectividades, acordaron contestar á sus cartas y telegramas.

Finalizadas las tareas del Congreso, pronunciaron discursos, que fueron muy aplaudidos, los compañeros Benito Feijóo, José Prol, Francisco Pérez, José Ribeiro, Pimenta, José Campos, José Leña y Concepción Fernández, haciendo el resumen, verdaderamente elocuente, nuestro correligionario José Rodríguez, de Coruña, que presidió esta Asamblea del trabajo.

El teatro donde se verificó el Congreso vióse lleno todas las sesiones de obreros de Tuy, que siguieron con gran atención los trabajos del mismo.

Felicitemos cordialmente á los compañeros que constituyeron el Congreso galáico-portugués; esperando que su obra, además de estrechar las relaciones entre los obreros de ambos países, evitará los daños que la causa del trabajo sufrirá antes por la inconsciencia de un buen número de desdichados y extenderá la organización obrera á pueblos que hoy carecen de ella.

DESDE ORENSE

Con el fin de no dejar pasar sin protesta la inauguración del Círculo Católico, se celebró el 20 del corriente, por la mañana, una reunión pública en el Centro de Sociedades Obreras.

Antes de la hora anunciada el local del Centro era insuficiente para dar cabida á los concurrentes.

Presidió el Consejo Local y usaron de la palabra Emilio Vilar, Quirino Rodríguez, Manuel Bayón y Verdes Montenegro.

Todos los oradores censuraron enérgicamente el proceder de los patronos y de la gente de sotana, que han arrojado á la miseria á miles de familias por el solo hecho de no querer firmar un documento donde se les exigía la adhesión al Centro Católico.

Hicieron una crítica severa de las autoridades, que consienten se viole la Constitución, y dedujeron de ello muy buenos ejemplos, haciendo comprender que el obrero no debe sólo luchar en el campo económico, sino también en el político.

También fustigaron á la Prensa local por el silencio que ha guardado y guarda sobre lo que aquí está ocurriendo.

Los oradores fueron muy aplaudidos, especialmente Verdes Montenegro, que fué interrumpido varias veces en su discurso con nutridas salvas de aplausos.

Por la noche se efectuó otra reunión, en la que tomó parte una Comisión que el Congreso galáico-portugués había nombrado, compuesta de José Rodríguez, de La Coruña, Francisco Pérez, del Ferrol, y uno de Lugo.

Leyeron poesías Verdes Montenegro y Manuel Bayón.

En los discursos de los delegados del Congreso se ensalzó la unión y fraternidad que debe animar á todos los obreros del mundo, excitando á los huelguistas á que resistan con firmeza y atacando rudamente al clericalismo y á la clase patronal.

Puso remate al acto Verdes Montenegro, haciendo un elocuente resumen de todo lo expuesto y saludando á los congresistas en nombre de los obreros orensanos.

En las dos reuniones se ha visto bastantes mujeres y no pocos burgueses.

Accediendo á reiterados ruegos de la Junta Directiva del Liceo Recreo de Artesanos, ha dado el 19 del actual una conferencia en el mismo nuestro correligionario José Verdes Montenegro.

El tema desarrollado fué «La educación de los niños», habiendo salido el público muy satisfecho de lo expuesto por nuestro compañero.

El paro continúa en el mismo estado que el primer día.

Se cree que saldrán derrotados los patronos por aproximarse la época de que se comiencen nuevas obras ó se reanuden las que se habían suspendido por ser los días cortos.

Los canteros han recibido las siguientes cantidades: Canteros de Lugo, 25 pesetas; Marmolistas de Madrid, nuevo donativo, 20.

Para canteros y carpinteros han venido las siguientes: Canteros de Avilés, 100; Obreros zapateros de Bilbao, tercer donativo, 50; Pintores de ídem, 7; Albañiles de ídem, 10; Modelistas de ídem, 10.

Los carpinteros han recibido 13 pesetas de los Obreros en madera de Pamplona.

La Agrupación Socialista recibió para todos los huelguistas las siguientes: Agrupación de La Arboleda, 20; Obreros de la Fábrica de loza «La Cerámica», de Gijón, 15; Obreros vidrieros «La Avilesina», de Avilés, 25.

Para todos los huelguistas se recibieron las siguientes: Obreros en hierro y demás metales de Pontevedra, 10; Varios obreros y correligionarios de Gibraltar, 9; Agrupación de Erandio, 5; Curtidores de León, segundo donativo, 20; Mecánicos de Gijón, 20; Obreros de Betanzos, 30; Agrupación Socialista de San Sebastián, 25; Obreros en azúcar de Veriña, 5; Agrupación Socialista de San Andrés, 29,25; Obreros en hierro y demás metales de Oviedo, 40; Agrupación Socialista de Gijón, 4,25; Fundidores y Oficios similares de España, Bilbao, 25; Carpinteros de Castellón, 10; Cocheros «La Unión» de Madrid, 75.

También se recibieron 125 pesetas de Santander, de una suscripción abierta por LA VOZ DEL PUEBLO.—EL CORRESPONSAL. Enero 26 de 1901.

¡VAYA UN GOBERNADOR!

Nos referimos al de Vizcaya, que no sabemos de dónde le ha sacado el Sr. Ugarte.

Generalmente, las autoridades dejan que los patronos falten á la Constitución impidiendo á sus obreros que se asocien ó quitándoles el pan si lo efectúan; pero no pasan de ahí.

El de Vizcaya, Sr. Galván, creyendo, sin duda, que hay que servir mejor á los burgueses, ha ido más allá.

La Empresa del Tranvía Eléctrico declaró cesantes á 13 empleados por pertenecer á la Sociedad de resistencia de su oficio. Enteróse el gobernador, y en vez de proceder contra aquélla ó, por lo menos, llamarle la atención para que reparase su falta, trabajó para que 10 de los despedidos fueran nuevamente colocados, pero á condición de que dejaran de pertenecer á la Sociedad.

Y no solamente hizo esto, sino que habiendo acompañado á su presencia á los 13 obreros nuestro correligionario Perezagua, por invitación de los mismos, y héchole algunas reflexiones acerca de los desatinos que emitía para justificar que la Empresa estaba en su derecho despidiendo á quien le diese la gana, empezó á chillar y á darle fuertes sacudidas en el hombro á nuestro correligionario, y llamada su atención, como era natural, por éste para que moderase sus impetus y correspondiese á la corrección con que era tratado, encolorizose é hizo salir de su despacho, donde se efectuaba la entrevista, á Perezagua.

No esperamos que el ministro de la Gobernación destituya á tan inteligente y cortés gobernador; antes al contrario, es posible que, á propuesta de los burgueses de Bilbao, le tenga en cuenta para algún ascenso. Pero la verdad es que autoridades de ese jaez deberían desempeñar una plaza en el Cuerpo de Seguridad.

Y creemos que nos escurrimos mucho.

Reclamaciones y huelgas.

En Madrid.—D. Antonio Oliva, dueño de la cochera de Santibaños, 4, ha atendido la reclamación que la hizo el delegado de la Sociedad de Cocheros de abolir las guardias de los cocheros y lacayos excedentes.

En Cataluña.—La Federación de Toneleros ha conseguido que la importante Sociedad Vinícola de Tarragona, que había faltado a los compromisos contraídos con aquélla, adquiriera nueva obligación de cumplirlos y satisfaga 200 pesetas como indemnización por el daño causado.

En Andalucía.—Con fecha 21 recibimos de la Sociedad de Fundidores en plomo de Córdoba la noticia de que la huelga que sostiene sigue con la firmeza que el primer día.

Hasta dicha fecha, la mencionada Sociedad había recibido los siguientes recursos: de los Toneleros de Córdoba, en dos partidas, 41 pesetas; de los Zapateros de ídem, 50; de los Carpinteros de ídem, 17,50; de los Pintores-decoradores de ídem, 5; de los Curtidores de ídem, 7,50; de los Hojalateros de ídem, 10; de los Marmolistas de ídem, 31, 10 de la Caja como donativo, 10 en calidad de préstamo y 11 reunidas por medio de suscripción; de la Agrupación Socialista de ídem, 5,15; de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» de Madrid, 15. Total, 182,15 pesetas.

Todavía no han respondido al llamamiento que les han hecho los huelguistas algunas Sociedades de Córdoba. La de Cocheros les manifestó que sus Estatutos se refieren únicamente a ciertos y determinados beneficios para sus asociados, y por lo tanto, que los fondos que tienen están destinados a otras atenciones.

La Sociedad de Fundidores, además de mostrar su satisfacción por la circular que el Comité de la Unión General ha dirigido a todas las Secciones para que auxilien a aquélla, da las gracias por nuestro conducto a todas las colectividades que le han enviado fondos.

Con fecha 27 se nos participa que ha recibido la mencionada Sociedad de Fundidores las siguientes cantidades de Secciones de la Unión General: 20 de la Sociedad de Obreros en piedra de Oviedo; 15 de la de Obreros en hierro y metales del mismo punto; 25 de la de Obreros labrantes en piedra de Avilés; 5 de los Obreros azucareros de Veriña, y 10 de la de Obreros panaderos de Castellón.

En Galicia.—El paro de Vigo va mal, muy mal para los patronos que le provocaron.

He aquí las noticias que acerca del mismo publica nuestro querido colega SOLIDARIDAD:

«Los maestros albañiles del Centro de Artistas e Industriales han solicitado de la Sociedad de Pintores y Albañiles los obreros que habían despedido, renunciando a la implantación del reglamento del trabajo y conviniendo en abonar a los obreros el salario íntegro de los días que han estado parados. En este oficio quedó resuelto el conflicto, triunfando los obreros.

«La mayoría de las obras de canteros reanudaron los trabajos terminadas las vacaciones de Pascuas en las condiciones establecidas hace año y medio. Además, cuatro maestros pertenecientes a la Asociación de Artistas e Industriales también trabajan en las mismas condiciones. Dos de ellos, que fueron fundadores de la Asociación patronal, al llamar a los obreros por medio de la Sociedad, han satisfecho por importe de los jornales de los huelguistas y la parte correspondiente de los gastos que ha ocasionado el paro 1.145 pesetas.

«Otros maestros están también en negociaciones.

«Sostienen hoy el paro en este oficio sólo cuatro patronos con obras de escasa importancia.

«El número de canteros parados es, por tanto, reducido, y pronto hallarán colocación todos.

«También trabajan la mayor parte de los talleres de carpintería, prescindiendo en absoluto de toda reglamentación que modifique las condiciones de trabajo establecidas.

«Sin embargo, los pocos maestros de este oficio que tienen sus obras paradas son los que más persisten en su actitud intransigente y amenazan con traer carpinteros portugueses, por lo que llamamos la atención de los trabajadores conscientes del vecino reino.

«Los obreros carpinteros parados pasan de 100.

«Entre los maestros que todavía quedan en la Asociación de Artistas e Industriales y los que han dejado de pertenecer a ella se ha entablado la lucha y, al parecer, entienden en sus diferencias los Tribunales de justicia.

«Concebimos la esperanza de que el paro quedará resuelto en breve.»

Otra vez más, la unión de los trabajadores vigueses va a dar buena cuenta de una coalición patronal.

—Sigue en Ferrol la huelga de los tipógrafos de la imprenta de la casa H. de R. Pita.

Se encarece a los tipógrafos de otras poblaciones que no acepten ningún puesto de los huelguistas.

—Continúa el paro que han provocado los patronos, sin que se note desfallecimiento alguno en los huelguistas.

En Guipúzcoa.—Según nos comunica nuestro corresponsal en San Sebastián, continúa la huelga de «La Maquinista Guipuzcoana», en Beasáin.

Ha originado esta huelga la pretensión del

director de querer rebajar el 50 por 100 a los trabajos hechos en horas extraordinarias.

Cuando se presentó a él una Comisión de los obreros a manifestarle que no podían aceptar tal rebaja, no se contentó con desatender a los comisionados, sino que despidió a los compañeros que más se distinguen en la organización.

Los obreros no quieren volver al trabajo mientras no se restablezcan los antiguos precios y se readmita a los compañeros injustamente despedidos.

Los huelguistas, que son 90, pertenecen a la Sociedad de Obreros en hierro y metales de San Sebastián, y son socorridos por las Sociedades de esta capital.

Se recomienda a los trabajadores de dicho oficio de otras localidades que no acepten ningún ofrecimiento del director de «La Maquinista Guipuzcoana».

En las Baleares.—No obstante llevar diez semanas en huelga, se mantienen firmes los manteros de las fábricas de los Sres. Barceló, en Palma de Mallorca.

Por falta de lugar, aplazamos para el número próximo, entre otros escritos, una correspondencia de Barcelona, un trabajo de Salamanca y algunas noticias de movimiento.

Á LOS TONELEROS DE ALICANTE

Hará cuatro meses próximamente que llame vuestra atención por creer que el camino por vosotros emprendido era equivocado.

Desgraciadamente, la huelga que acabáis de perder me ha dado la razón.

¿Os habría sucedido eso si hubieseis seguido otro rumbo? ¿De pertenecer a la Unión General de Trabajadores os habrían vencido los patronos? Yo creo que no. Asociados todos los del oficio, llevando varios años de asociación y pudiendo tener fondos para las dos primeras semanas de la lucha, vuestra huelga, de haber pertenecido a la Unión General, habría sido considerada reglamentaria, y tenido, por lo tanto, el auxilio obligatorio de todos los que pertenecen a ella. Con este auxilio vuestra lucha se hubiera prolongado, y los patronos se habrían visto obligados a ceder.

Pero en vez de entrar en la Unión General, se os ocurrió ir al pomposo Congreso Libre, y por más que se hizo figurar entre las que le constituyeron y las que se adhirió a él más de doscientas Sociedades, la verdad es que vuestra Sociedad, al sostener la lucha forzosa con los patronos, se ha visto abandonada.

Esto os demostrará que no es oro todo lo que reluce, y que es un grave error creer que se puede hacer huelgas sin contar con recursos.

Si los patronos, que suelen enterarse de los medios de lucha con que cuentan las Sociedades, hubieran sabido que no habíais de rendiros por falta de medios, ha tiempo que hubieran depuesto su actitud intransigente. Pero como han visto lo contrario; como han podido apreciar que en la lucha os encontrabais solos, han insistido en sus soberbias pretensiones hasta conseguir venceros.

Sírvaos de lección lo que os acaba de suceder y adoptad para mañana aquella marcha que más garantías ofrezca al mejoramiento de las condiciones del trabajo.

No os desaniméis por el contratiempo sufrido; ved en él un nuevo motivo para tomar con más empeño la defensa de vuestros intereses, y luchad, luchad a todas horas por que vuestra organización se mantenga en pie, se vigoree y llegue a reunir todas las condiciones que os permitan tomar un buen desquite de los que ahora os han vencido apelando a toda clase de medios.

La victoria es de los constantes; sedlo vosotros, y haréis morder el polvo a vuestros despiadados explotadores.—A. MARTÍNEZ.

Alicante, 25 enero 1901.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—El sábado último celebró asamblea ordinaria la Agrupación Socialista, aprobándose las cuentas del último trimestre, la conducta del Comité y el movimiento de afiliados. Este fué de 10 bajas, dos por fallecimiento, por 28 altas.

Se ratificó la expulsión de un individuo y se acordó expulsar a otro por haber defraudado fondos a varias colectividades obreras. Oportunamente se publicará el nombre de este individuo.

—La Sociedad de Estuquistas ha remitido 20 pesetas a los huelguistas de Vigo.

—La Sociedad de Cocheros ha enviado 75 pesetas a los huelguistas de Orense.

En la madrugada del 27 celebró esta Sociedad, con un banquete en el café Nacional, la inauguración de su bandera.

A los brindis se pronunciaron discursos por el presidente de la Sociedad, compañero Sanz, por redactores de *El Liberal*, *El País* y *El Imparcial*, y por Santiago Pérez, de la Sociedad de Embalsadores; Zabala, de la de Canteros; Navarro, de la de Cocheros; Gil, de la misma Sociedad; Cermeño (P.), de la Agrupación Socialista; Barreiro, director del órgano en la Prensa de la Sociedad de Cocheros, y el Sr. Abril, abogado de la misma.

En los discursos se ensalzó la unión de todos los trabajadores; se pronunciaron frases de cariño para el Centro de Sociedades Obreras; se reconoció que a los socialistas se debe la organización y defensa de las Sociedades de resistencia, y se tributó un cariñoso recuerdo a los que en Vigo, Ferrol, Orense, Gijón y otros puntos luchan por la causa del trabajo.

La concurrencia aplaudió calurosamente todos los discursos.

EL SOCIALISTA, que fué invitado al acto, estuvo representado por nuestro compañero Calvo.

—La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» ha remitido a los huelguistas de Vigo 45 pesetas, y 15, según se verá en otro lugar, a los fundidores de Córdoba.

Castellón.—La Sociedad de Panaderos ha votado 40 pesetas, repartiéndolas por partes iguales entre los huelguistas de Orense, Vigo, Ferrol y Córdoba.

Alicia.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Aserradores mecánicos.

Orense.—La Asociación Tipográfica ha renovado la Junta Directiva.

La correspondencia se dirigirá a Manuel Bregón, Libertad, 1, Centro de Sociedades Obreras.

Barcelona.—La Sociedad de Obreros de mosaicos hidráulicos y piedra artificial, en asamblea celebrada el 20 del pasado, aprobó las cuentas y renovó la mitad de la Junta Directiva.

Bilbao.—La Sociedad de Cordeleros ha resuelto enviar 20 pesetas a los huelguistas de Orense.

Sevilla.—La Sociedad Tipográfica tenía en Caja en 4 de enero 2.405,70 pesetas y contaba con 188 individuos.

Santander.—La Sociedad de Canteros y Marmolistas ha votado 25 pesetas para los huelguistas de Orense.

—La Sociedad de trabajadores del muelle ha tomado los siguientes acuerdos:

No trabajar en los buques que conducen carga para Gijón y que por causa de la huelga vayan a descargarse allí;

Socorrer por ahora con 100 pesetas a sus compañeros gijoneses,

Y dar 15 a los huelguistas de Orense, 15 a los de Vigo, 15 a los fundidores en plomo de Córdoba y 15 a los huelguistas del Ferrol, recomendados todos por el Comité de la Unión General de Trabajadores.

—Sin contar las que están en organización, forman en la actualidad el Centro Obrero de Santander 14 Sociedades.

La Arboleda.—Ha elegido nuevo Comité la Agrupación Socialista.

Los correligionarios de este punto, que figuran entre los que más se interesan por la publicación diaria de EL SOCIALISTA, acaban de adquirir 121 acciones más para el mismo, 100 por cuenta de la Caja de la Agrupación, 13 mediante suscripción y 8 de varios compañeros.

Además, se proponen dar una función teatral en Gallarta el 10 del próximo febrero con el fin de obtener recursos para adquirir más acciones.

Esta Agrupación, la más antigua de la zona minera de Vizcaya, ha tenido un aumento considerable en el último año.

Alicante.—Los canteros llevan buen paso en el camino de su mejoramiento. No hace cuatro meses que se reorganizaron y ya han conseguido las siguientes mejoras:

1.^a Cobrar 25 pesetas por el enlosado de un horno el obrero que entre en él y 12,50 el que esté a la boca del mismo (trabajo que se realiza en un día), no verificando esta operación en lo sucesivo si no está completamente frío el horno.

2.^a Cobrar doble jornal los domingos y demás días de fiesta.

3.^a Que los maestros no tengan personal que no esté asociado.

4.^a Que se les suba el salario un real en el próximo mes y dos a partir de marzo.

La jornada de trabajo de estos compañeros es de nueve horas, que ganaron en una reñida huelga hace algunos años.

—La Sociedad de Albañiles, poco ha constituida, ha consignado en su reglamento que, en caso de disolución, sus fondos pasarán al Comité de la Unión General de Trabajadores.

Orense.—La Agrupación Socialista ha renovado su Comité y la Comisión Revisora.

La correspondencia para aquél se dirigirá a Manuel Bayón, Libertad, 1, Centro de Sociedades Obreras.

Vigo.—La Asociación Tipográfica ha votado 10 pesetas para los tipógrafos huelguistas de la imprenta de Pita, del Ferrol.

—En esta localidad se ha celebrado un mitin, en el que tomaron parte los delegados al Congreso de Tuy, compañeros Feijóo, Prol, Nogueira, Rodríguez, Ribeiro y Viterbo de Campos, y también los compañeros Lerdo y Botana.

Todos ellos encomiaron la unión obrera, expusieron las ventajas de la asociación y recomendaron a los trabajadores que se apresten a tomar parte en las luchas electorales para llevar representación a los Municipios y a los demás Cuerpos políticos.

La reunión aplaudió calurosamente a los oradores.

Quirós.—El 12 del corriente se verificó en este pueblo de la región asturiana una reunión de propaganda, en la que nuestro compañero Penás, de Proaza, después de haber leído el secretario de la Agrupación Socialista el pro-

grama de nuestro Partido, recomendó a los trabajadores la organización política y económica como medios para mejorar su situación y conquistar el Poder, mediante el cual ha de redimirse la clase explotada.

Los concurrentes solicitaron el ingreso en el Partido.

El aumento es constante en esta Agrupación Socialista.

La Moral.—El 2 de febrero, por la tarde, celebrará un mitin de propaganda la Agrupación Socialista, en el que tomarán parte compañeros de Gijón y Oviedo.

Esta Agrupación ha acordado remitir 50 pesetas a los huelguistas de Orense.

Sama.—Se han renovado los cargos en la Agrupación de este punto.

La correspondencia se dirigirá a Juan Herrera, La Salve.

Oviedo.—La Sociedad de Trabajadores en piedra ha votado 50 pesetas para los huelguistas de Vigo y 20 para los fundidores en plomo de Córdoba.

—La Sociedad de Zapateros ha votado 25 pesetas para las huelgas de Vigo, Ferrol, Córdoba, Orense y Gijón.

Arenas.—La Agrupación Socialista ha votado 75 pesetas para los huelguistas de Orense, Vigo y Gijón.

Prado.—La Sociedad de Mineros, además de aprobar las cuentas del último trimestre, ha votado 25 pesetas para los huelguistas de Orense.

Gijón.—La Agrupación Socialista ha expulsado de su seno a *Segundo Blanco* por haber traicionado la causa del trabajo ocupando una plaza de los huelguistas del muelle.

—Se han constituido en Sociedad aparte los peones y pinches de albañil.

—También se han asociado los mancheros, vidrieros y planeadores de la fábrica de vidrios de Gijón y Avilés.

San Andrés.—La Agrupación obrera votó 15 pesetas para los huelguistas de Orense y abrió una suscripción para los mismos, que produjo 14,25 pesetas.

Para los torneros de Gijón votó 10 pesetas.

Avilés.—Se ha constituido la Sociedad de Pintores-decoradores, acordando ingresar en la Unión General de Trabajadores.

—La Agrupación Socialista ha renovado todos sus cargos.

La correspondencia para la misma se dirigirá a Emilio Paredes.

—Las Sociedades obreras de esta localidad, todas ellas pertenecientes a la Unión General de Trabajadores, están acreditando su grande amor al principio de solidaridad.

A las cantidades que, según hemos anunciado en números anteriores, han enviado a huelguistas de diversas localidades, debemos agregar las siguientes:

La Sociedad de Obreros en madera 100 pesetas a los huelguistas del Ferrol, 50 a los de Vigo, 50 a los de Córdoba y poner 100 pesetas a disposición de los cargadores de Gijón, que les serán entregadas apenas lo soliciten.

La Sociedad de Canteros 50 pesetas a los huelguistas del Ferrol, 50 a los de Vigo y 25 a los de Córdoba, poniendo también 100 pesetas a disposición de los cargadores de Gijón.

Y la Sociedad de Obreros vidrieros 25 pesetas a los huelguistas de Orense.

Osuna.—Se van a constituir en Sociedad de resistencia los obreros ganaderos.

—Los obreros del muelle no están dispuestos a descargarse los barcos que vayan de Gijón, y que, por efecto de la huelga que existe en este punto, pensaban alijar en Avilés.

Barruelo.—En la sesión celebrada el 19 del corriente por la Sociedad obrera La Unión, después de tratar los asuntos corrientes, se renovó la Junta Directiva.

El balance de cuentas del año anterior dió el siguiente resultado: ingresos, 731,20 pesetas; gastos, 186,65. La existencia, por tanto, en 1.^o de enero de este año era de 544,55 pesetas.

La Sociedad acordó suscribirse a EL SOCIALISTA y a LA AURORA SOCIAL y remitir 15 pesetas a los huelguistas de Vigo.

Terminados todos estos asuntos, el presidente, compañero Daniel Martínez, dirigió la palabra a sus compañeros, demostrando los beneficios que reporta la solidaridad obrera y aconsejando que los obreros que tengan las malas costumbres de asistir a las tabernas ó dedicarse al juego, las abandonen y empleen el tiempo en la lectura de EL SOCIALISTA y de otros periódicos obreros.

Seguidamente habló el secretario Maximiliano Ruíz, haciendo un llamamiento a los obreros de estas minas para que ingresen en la Asociación, por medio de la cual mejorarán su pésimo estado.

El compañero Federico Cierza expuso el mal trato de que son objeto los obreros, recomendando como medio para corregirlo la organización de los explotados.

Todo lo dicho por los mencionados compañeros fué oído con mucho agrado, pidiendo varios concurrentes su ingreso en la Sociedad.

Lantejuela.—La Agrupación Socialista ha reelegido a los compañeros que formaban el Comité.

En el último mes ha tenido 19 altas.

EXTERIOR

FRANCIA.—Continúa cada vez con más firmeza la huelga de los tulistas de Calais.

Pasa de 15.000 francos lo que para ellos lleva recaudado *La Petite République*.

La Comisión General de las organizaciones obreras alemanas ha hecho un llamamiento a

éstas para que vayan en auxilio de los huelguistas de Calais.

—Signe en Saint-Eloy la huelga que hace más de dos meses sostienen aquellos mineros con la Compañía explotadora. Aunque la situación de los obreros es bastante penosa, mantienen con firmeza sus reclamaciones.

—Los diputados socialistas Zévaès, Viviani y Vaillant han presentado á la Cámara la siguiente enmienda al art. 13 del proyecto de ley contra las Asociaciones religiosas:

«Los bienes de la mano muerta, muebles é inmuebles, comprendidos en los anejos y retenidos por las congregaciones pertenecen desde hoy al Estado, que tomará posesión de ellos inmediatamente.

»Los religiosos de las congregaciones suprimidas podrán conservar sus muebles de sus residencias y las ropas de su servicio personal.

»Las bibliotecas, archivos y colecciones serán vendidos á beneficio del Estado ó repartidos en los museos.

»Todos estos bienes, que se consideran restituidos á la nación, serán consagrados para constituir cajas de retiro en beneficio de los ancianos é inválidos del trabajo.»

—Los cocheros de la Compañía General, que se habían declarado en huelga para obtener ciertas mejoras, la han suspendido hasta otro momento en que retinan mejores condiciones para luchar.

—En Monceau-les-Mines se han declarado en huelga 10.000 mineros, que piden, entre otras cosas, aumento de salario.

El Gobierno republicano ha enviado á los lugares de la huelga infinidad de gendarmes y 3.000 soldados de todas armas; es decir, ha hecho lo mismo que hacen los Gobiernos monárquicos para amparar los intereses de la burguesía.

ALEMANIA.—Habiendo prescrito todas las condenas que se dictaron contra el socialista Eduardo Bernstein por ser redactor en jefe del *Sozialdemokrat*, órgano del Partido Socialista Alemán, cuando se publicaba en Suiza, hállase en condiciones de regresar á su país.

Dichas condenas se dictaron cuando regía la ley de excepción.

—El Comité de Propaganda Socialista del Bajo Rin acaba de publicar un informe dando cuenta de sus trabajos en 1900. De él resulta que los socialistas han celebrado en ese tiempo 208 reuniones, distribuido 100.000 hojas volantes y repartido 65.000 almanaques.

—Los socialistas de Berlín han abierto una suscripción para erigir un monumento en honor de Guillermo Liebknecht. El Comité encargado de ella ha hecho el llamamiento á los socialistas de todos los países.

BELGICA.—Se ha celebrado en Gante un Congreso feminista socialista, que ha acordado formar una Federación con todos los Grupos existentes y publicar un periódico que le sirva de órgano.

—El Gobierno belga ha expulsado al socialista francés Tanger, que había ido á dicho país con objeto de dar una serie de conferencias á los guardias jóvenes socialistas.

El Partido Obrero ha protestado contra tal acto.

INGLATERRA.—Contra la guerra sudafricana se ha celebrado un numeroso mitin en Battersea, donde Jhon Burns, diputado por dicho distrito, ha combatido duramente al Gobierno, en medio de los aplausos de la concurrencia.

En igual sentido, y para robustecer todo lo afirmado por Burns, hablaron Georges Lans-

bury, de la Federación Social Democrática y el eminente profesor Conybeare.

DINAMARCA.—Según el informe que acaba de aparecer acerca del movimiento sindical, 37 organizaciones de oficio, que comprenden 72.291 individuos, han tomado parte en el movimiento huelguístico en el año 1900.

Las organizaciones que no han recurrido á la huelga son 39, á las que pertenecen 13.260 individuos.

El 27 por 100 de los obreros asociados ha conseguido mejorar las condiciones del trabajo, ya por medio de huelgas, ya con simples conferencias.

ITALIA.—El célebre prefecto de Génova, que dió ocasión con sus atropellos á la célebre huelga política de que hemos dado cuenta, y que fué ganada por los trabajadores, ha presentado la dimisión de su cargo. El Gobierno se la ha admitido.

De creer es que en lo sucesivo no procederá tan torpemente con los obreros como procedió en la ocasión citada.

—Desde hace algunas semanas se hallan en huelga los fundidores de Turin.

Reclaman algunas mejoras y son sostenidos en su campaña por todos los trabajadores organizados de Italia.

AUSTRIA.—En el distrito de Kornenburg ha sido electo diputado contra el candidato antisemita el socialista Seitz.

Este triunfo tiene mayor significación que los alcanzados por otros socialistas en el mismo país, por haberse obtenido con sufragio restringido.

Conócese ya el resultado total de las elecciones para el Parlamento austriaco, que se verifican por diversos métodos y en distintos períodos.

En el total de representantes, el Partido Socialista ha perdido 5 puestos, ya que en las elecciones de 1897 consiguió ganar 15 y ahora ha obtenido solamente 10.

Según dijimos en otro número, en Bohemia, donde la lucha entre los patriotas ó nacionalistas ha sido muy grande, ha perdido nuestro Partido 6 puestos.

En cambio, en el distrito antes citado ha ganado uno, que no sacó en las pasadas elecciones.

En Viena, el aumento de votos socialistas de 1897 á 1901 ha sido considerable. Entonces alcanzaron los candidatos socialistas 93.365 votos; ahora han obtenido 139.573. En cambio, han disminuido muchísimo las fuerzas de los antisemitas, que antes eran numerosas.

ESTADOS UNIDOS.—Ha empezado á regir en el Estado de Washington una ley que limita á ocho horas la jornada de trabajo para todos los obreros al servicio de dicho Estado, ya se realicen las obras por cuenta de él ó por la de contratistas.

La contravención á ella se penará con una multa de 125 á 1.000 francos, ó con 10 á 90 días de prisión.

REPUBLICA ARGENTINA.—Están en huelga en Buenos Aires más de 400 sombrereros, que reclaman mejoras en el trabajo.

Unión General de Trabajadores.

COMITÉ NACIONAL

Los obreros de los talleres de construcciones metalúrgicas de Beasain (Guipúzcoa), que pertenecen á la Sección de Obreros en hierro de San Sebastián, se han visto obligados á declararse en huelga por negarse el gerente de

dar que la policía esté á cargo de las Municipalidades.

Y, dejadme decirlo, si porque nosotros hemos sostenido contra el nacionalismo, contra la reacción, al Ministerio Waldeck-Rousseau, tenéis el derecho de acusarnos de cualquier complicidad en los crímenes de la Martinica y de Chálon, ¿qué diríais á vuestros mismos amigos?

Habéis reunido en este estrado, y os pido permiso para hablar con toda libertad, habéis reunido en este estrado, repito, á los alcaldes del Partido Obrero Francés.

Pues bien, yo os pregunto: si la política del Gobierno pudiera caracterizarse por la Martinica y por Chálon; si aquellos crímenes fuesen su expresión verdadera y su característica, ¿qué diríais de las Municipalidades elegidas que hubieran aceptado, como lo han hecho las vuestras—y han tenido razón—, el tomar parte en el mismo banquete que los gobernantes asesinos?

El alcalde de Lille, el ciudadano Delory; el alcalde de Fourmies—¡de Fourmies! la villa asesinada—, todos estos alcaldes elegidos, todos los que llevan consigo la responsabilidad de la ciudad, han ido á sentarse á la misma mesa que Waldeck-Rousseau; y cuando la Cámara se ha abierto, cuando el Parlamento se ha reunido, cuando hay una interpelación sobre la política general, cuando no se trata solamente de Chálon y de la Martinica, sino de Spido, ignominiosamente expulsado; de Morgari, desterrado; cuando se trata de todo esto, es tal, sin embargo, la fuerza de las cosas, tal el interés supremo del proletario lo en no entregarse á la reacción nacionalista y clerical, que todos vuestros elegidos, todos, todos, Zévaès, que está aquí,

la fábrica á seguir abonando el trabajo de noche con un 50 por 100 de aumento.

Recordamos á las Secciones el cumplimiento de sus deberes de solidaridad.

Madrid, 25 de enero de 1901.—Por el Comité, ANTONIO GARCÍA QUEJIDO, secretario.

REUNIONES

Agrupación Socialista de Barcelona.

Esta Agrupación celebrará asamblea ordinaria el sábado 2 de febrero, á las quince (tres de la tarde), en su local, Amalia, 38, 1.º, 2.º, para tratar asuntos importantes. Se recomienda la asistencia á todos los afiliados.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Luarca.—M. M.—Recibidas 3 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1901.

Oviedo.—A. A. B. y M. G.—Recibidas 8 y 2 pesetas de sus suscripciones hasta fin abril y marzo 1901.

Trubia.—A. S.—Recibidas 15,05 pesetas de paquetes.

Oviedo.—A. S.—Recibidas 16 pesetas de paquetes.

Astillero.—D. P.—Recibidas por conducto de LA VOZ 7 pesetas de paquetes.

Riotinto.—F. A.—Recibidas 7 pesetas: 1,25 de paquetes y el resto para «C. y A.» y *El Centinero*.

Tarragona.—J. R.—Recibidas 2 pesetas de suscripciones hasta fin marzo.

Alicante.—F. H.—Recibidas por conducto de L. 25,50 de paquetes hasta el núm. 774.

El Palo.—A. E.—Recibidas 2,50 pesetas de paquetes, 0,10 de 1 «Ley de reuniones», 0,60 para 2 «Descubrimiento» y 0,05 á su favor.

Teba.—A. S.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre 1901.

San Martín de Provensals.—M. J.—Recibidas 12,50 pesetas por saldo de su cuenta hasta fin diciembre 1901.

Mataró.—A. B.—Recibidas 30 pesetas de su cuenta.

Calleja.—M. C.—Recibidas por conducto de R. 28 pesetas de paquetes.

Arroyo del Puerco.—A. S.—S. nos entregó 8,35 pesetas por saldo de su cuenta.

Reinosa.—C. P.—Recibidas 24,45 pesetas de paquetes y 2 de su suscripción hasta fin diciembre 1900.

Ferrol y Coruña.—J. L. y J. B.—Recibidas vuestras cuentas; se publicarán.

Tetuán.—R. D.—Recibidas 5 pesetas de paquetes.

Barcelona.—V. F.—Recibidas 15 pesetas de F. B. de los E. U.

Villaverde.—V. S.—Se nos entregaron las 10 pesetas.

Valladolid.—A. S.—Recibidas 23,95 pesetas: 26,65 de paquetes, 2 de vuestra suscripción hasta fin junio 1901, y 0,30 «1.º de Mayo».

Elche.—P. V.—Los folletos, libros y retratos que envía EL SOCIALISTA no tienen rebaja alguna.

Niza.—E.—Recibidas 13 pesetas de su suscripción hasta fin noviembre 1902.

Gandia.—J. M.—Recibidas 15 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin de marzo de 1901, 9 para encargos y 4 para la C. C.

Mota del Marqués.—F. M.—Recibidos 25 céntimos de 1 «Estudios», 1 peseta de 1 «Miseria», 0,25 de 1 «Catecismo», 0,15 de 1 «1.º de

como Vaillant, todos han dado un voto de confianza al Gobierno.

Tened, pues, cuidado, porque si recordais Chálon y la Martinica, no es á mí sólo á quien atacaréis. (*Vivos aplausos y bravos.*)

Podemos, pues, elevándonos por encima de estas polémicas personales y de estas luchas fratricidas, mirar la cuestión de principio en sí misma y por sí misma.

Yo me permito decirlo, con la seguridad, quizá presuntuosa, de no ser desmentido por los años que vendrán; yo me permito decirlo que siempre que el Partido Socialista en Europa, desde hace treinta años, ha ensayado una nueva forma de acción, siempre que ha renunciado á su abstención primera, calificada de revolucionaria, para entrar en la acción é intervenir en los acontecimientos, siempre ha habido intransigentes que han dirigido al Partido Socialista los reproches que algunos de vosotros dirigís hoy á la participación de un socialista en un Gobierno burgués.

Táctica.

¡Ah, ciudadanos! En el transcurso de treinta años el Partido Socialista se ha abierto camino en el mundo. Ha tomado parte en muchos acontecimientos, en muchas instituciones, ajeno á las cuales se mantenía en un principio. Nosotros discutimos hoy para saber si el Partido Socialista puede participar, por uno de los suyos, en un Gobierno burgués; pero todos estamos de acuerdo para decir que el Partido Socialista debe participar en la acción parlamentaria.

No os imaginéis, sin embargo, camaradas, que siempre ha sido así. Hay en la historia del Partido Socialista desde hace treinta

Mavo», 0,30 de 1 «Ley municipal», 0,30 de 1 «Ley de sufragio» y 0,10 de 1 «de reuniones».

Benicarló.—B. F.—Recibidas por conducto de G. 30 pesetas: 28,80 de paquetes, 0,60 de «Organizaciones» y 0,60 de «Calendarios.» Tiene abonado hasta el núm. 781.

Alén.—F. H.—Recibida por conducto de LA LUCHA 1 peseta de su suscripción hasta fin abril 1901.

Sitjes.—J. D.—Recibidas 32 pesetas: 20 de paquetes; 1 de la A. S.; 1 de la S. de P. y 1 de la S. de A. hasta fin marzo 1901, y el resto para encargos.

Betanzos.—L. T.—Recibidas 10 pesetas de paquetes.

Segovia.—J. V.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin marzo 1901.

Importa lo consignado por paquetes

€ y suscripciones..... 392,05

Idem por 1 «Miseria» y 1 «Estudio»..... 29,70

DEFRAUDADORES

Durante algún tiempo fué corresponsal en Ferrol

PEDRO SUBIELA

quien jamás se distinguió por su buen comportamiento, acabando por dejar un descubierto de 47 pesetas.

Todos los recursos empleados por la Administración han sido inútiles para evitar que dicho sujeto saliese á la vergüenza.

LIBROS Y FOLLETOS

Publicados por el Comité Nacional.

Organización y programa del Partido Obrero español, 15 céntimos.—*Leyes de Reuniones y de Asociación*, 10 cént.—*Ley de Sufragio Universal*, 30 cént.—*Ley Municipal*, 30 céntimos.—*Las leyes del trabajo*, explicadas y anotadas por D. R. Oyuelos, 30 céntimos.

Publicados por EL SOCIALISTA.

Estudio acerca del Socialismo científico, por Gabriel Deville, 25 cént.—*Miseria de la Filosofía*, por C. Marx, 1 peseta.—*El Colectivismo*, por J. Guesde, 15 cént.—*Mitín de controversia*, 25 cént.—*Socialismo utópico y Socialismo científico*, por F. Engels, 25 cént.

Publicados por LA LUCHA DE CLASES.

Socialismo y Libertad, por J. Jaurés, 25 cént.—*España y el descubrimiento de América*, por J. J. Morato, 30 cént.

Publicados por LA AURORA SOCIAL.

La ley de los salarios y sus consecuencias, por J. Guesde, 5 cént.—*Por la clase trabajadora*, por Manuel Vigil, 5 céntimos.

Manifiesto Comunista, por C. Marx y Engels.—Se vende tan importante obra en esta Administración al precio de 15 céntimos ejemplar.

LA NUEVA ERA

APARECE EL 1 Y 16 DE CADA MES
CON LA COLABORACIÓN
DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS

Ptas. 1,50 trimestre. Número suelto, 25 céntos.

ADMINISTRACIÓN:

Gobernador, 31, bajo, Madrid.

Imp. de F. Cao y D. de Val, á cargo de A. Cermeño, Platería de Martínez, 1.

LOS DOS MÉTODOS

Discurso de Juan Jaurés.

magistrados que habían condenado tan brutalmente á los huelguistas; la pena disciplinaria contra el oficial Kahn, contra el oficial asesino.

Una voz.— ¡Había que fusilarle!

Jaurés.— Y pidió, en fin, la libertad inmediata de todos los proletarios negros condenados por los sucesos de la huelga.

El oficial ha sido castigado, los jueces destituidos y, por último, se ha dado la orden de poner en libertad á todos los obreros huelguistas condenados. (*Bravos.*)

En lo que concierne á las huelgas de Francia, sólo digo una cosa: el Gobierno ha adoptado una táctica de la que, á pesar de todo, en el porvenir, si saben imponerla siempre, podrán beneficiarse los proletarios; esa táctica consiste en no privar á las Municipalidades de la policía.

Vosotros sabéis bien que los patronos de Marsella, como M. Thierry, han atacado al Gobierno por no haber privado de la policía al alcalde socialista de Marsella, á nuestro amigo el ciudadano Flaissières.

En Chálon fué la Municipalidad quien cometió el crimen, puesto que, al prohibir el cortejo, dió origen al tumulto y ocasión al asesinato.

A pesar de todo, porque sabemos que los proletarios tendrán mayores garantías si las Municipalidades son elegidas por ellos, viéndolo entre aquellos que guardan la policía, es necesario que persistamos en deman-

años, un momento en que aquellos que aconsejaban la entrada de los socialistas en el Parlamento eran combatidos con tanta violencia, denunciados tan duramente como hoy lo somos nosotros.

Escuchad, yo os lo ruego, lo que escribía en 1869 el gran socialista demócrata cuya muerte llora la humanidad socialista, el ciudadano, el compañero Guillermo Liebknecht.

En 1869, cuando hacía ya dos años que se había establecido el sufragio universal en Alemania, para el Parlamento de la Confederación de la Alemania del Norte, Liebknecht escribió un folleto ocupándose de lo que los socialistas podían y debían hacer en el Parlamento.

No solamente se oponía á que se ocupase en la acción reformista, sino que consideraba que la tribuna parlamentaria era inútil aun para los discursos de pura propaganda, y decía:

«Nuestros discursos no pueden tener ninguna influencia directa sobre la legislación; nosotros no convertiremos el Parlamento con palabras; no podemos decir á la masa verdades que no sea posible divulgar de otra manera.

»¿Qué utilidad práctica ofrecen entonces los discursos en el Parlamento? Ninguna; y hablar sin objeto constituye la satisfacción de los imbéciles.

»No hay ninguna ventaja.

»Y he aquí, por otro lado, las desventajas: sacrificio de los principios; rebajamiento de la lucha política, reducida á una escaramuza parlamentaria. Hacer creer al pueblo que el Parlamento de Bismark es el llamado á resolver la cuestión social, sería una imbecilidad ó una traición.»